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 Secretaría Municipal 

ACTA Nº 82 / 2023 
 

En Lautaro, a jueves 23 de febrero de 2023, a las 15:00 horas se da inicio a la reunión 

ordinaria del Concejo Municipal, que preside el Alcalde (S) Ricardo Jaramillo Galindo, la 

que se realiza en la Sala de Concejo “Sylvia Paslack Miethke”, ubicada en Vicuña 

Mackenna Nº390; actúa como Ministro de Fe, El Secretario Municipal Sergio Zúñiga 

Ibáñez. 
 

Asisten los Concejales: 

▪ Sr. Mario Pérez Rebolledo  

▪ Sr. Erwin Hauri Madariaga  

▪ Sr. Aurelio Llanos Espinoza  

▪ Sr. Germán Ortiz Erices 
 

Concejal Ausente: 

▪ Sr. Gastón Muñoz Riego (cometido) 

 

Asisten los funcionarios municipales Señores(as) 

Administrador Municipal, Claudio Cárcamo Paredes  

Director de Obras, Eduardo Bustos Valdebenito 

Director de Asesoría Jurídica, Raúl Henríquez Burgos 

Director de Seguridad Pública, Daniel Moraga Martínez 

Asesor Urbanista SECPLAN, Eduardo de la Sierra Gallegos  

Coordinador DAEM, Edison Tropa Sandoval 

Jefe de Gabinete, Claudio Ponce Ponce  

Encargada Programas Sociales, Verónica Mora Ordenes  

Jefa Depto. Medio Ambiente, Natalia Torres Córdova 

Profesional Administración Municipal, Francisco Ibáñez Labrin 

Profesional Rentas y Patentes, Romina Ortiz Ortiz  

 

Tabla Nº 82 

  
1. Aprobación acta de reunión de Concejo N° 68 

2. Lectura de Correspondencia 

3. Cuenta Alcalde  

4. Cuenta comisiones 

4.1 Comisión Educación y Finanzas 

4.2 Comisión de Salud, Medio Ambiente y Desarrollo Social 

4.3 Comisión de Infraestructura y Desarrollo Económico Local  

5. Incidentes 

6. Traslado de patente de alcoholes a Av. Brasil N°81 a nombre de la contribuyente 

Virginia Isla Rebolledo 

7. Autorización tala de árboles según detalle analizado en comisión 
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8. Adjudicación y suscripción contrato licitación “Cierre perimetral y superficie 

cancha Seguro y Ultracautin, Lautaro” ID4179-3LE23 

9.  Adjudicación y suscripción contrato licitación “Reposición veredas calle Manuel 

Rodríguez entre Bilbao y Saavedra de Lautaro”, 2° llamado ID 4179-10-LE23 

10. Adjudicación y suscripción contrato licitación “Reposición veredas calle Manuel 

Rodríguez entre Saavedra y Pedro Aguirre Cerda de Lautaro” 2°llamado ID 4179-

9-LE23 

11. Suscripción contrato de arrendamiento de inmueble de Matta esquina Carrera 

para servicios municipales, que excede el periodo alcaldicio 

12.  Consulta por designación de segundo orden de subrogancia del Alcalde en 

virtud del artículo 62 inciso primero de la Ley 18.695 

13. Autorización cometido al extranjero de los concejales Pérez, Hauri y Llanos, para 

capacitación en Paraguay entre el 28 de febrero y el 04 de marzo 

14. Reprogramación sesión ordinaria del concejo del jueves 02 de marzo 

15. Adjudicación suscripción de contrato licitación “suministro alimentación para 

truchas de la piscicultura de la Municipalidad de Lautaro” ID 4179-20-LE23 

(agregado) 

 

 

Desarrollo de la sesión 

 

PUNTO N° 1: APROBACION ACTA DE REUNION DE CONCEJO N°68  

 

Aprobación Acta N°68; aprobada sin observaciones.  

 

 

PUNTO N° 2: LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

 

Correspondencia Recibida: 

▪ Carta de fecha 10.02.2023 a nombre de Sindicato de trabajadores independientes 

línea N°4 “Los Castaños” mediante la cual se expone propuesta de nuevo trazado 

recorrido de locomoción colectiva. Derivadas a Concejo Municipal, Alcaldia, Dirección 

Jurídica. 

▪ Carta de fecha 10.02.2023 a nombre de Representante Legal N°2 Lautaro, mediante 

la cual se solicita comodato por un plazo de 20 años de retazo de terreno ubicado en 

la intersección calle Volcán Osorno con Volcán Villarrica, para la instalación de nuevo 

terminal. Derivadas a Concejo Municipal, Alcaldia, Dirección Jurídica. 

▪ Carta de fecha 17.01.2023 a nombre de Doris Escobar Villablanca, mediante la cual 

se solicita autorización para venta de alimentos en carro foodtruk. Derivada a Concejo 

Municipal, Alcaldia y Rentas y Patentes. 

▪ Carta de fecha 17.02.2023 a nombre de Comité de Seguridad Ciudadana Población 

Seguro Social Lautaro, mediante la cual se solicita revertir autorización de venta de 

alcoholes en pizzería Insta Pizza ubicada en Calle Manuel Rodríguez. Derivada al 

Concejo Municipal, Alcaldia y Rentas y Patentes. 

▪ Carta de fecha 17.02.2023 a nombre de Paola Cheuquel Acuña, mediante la cual 

solicita tala de árbol en calle Rahausen N°4. Derivada a Concejo Municipal, Alcaldia, 

y Departamento Aseo y Ornato. 

▪ Carta de fecha 19.02.2023 a nombre de la Junta de Vecinos Villa Yalu, mediante la 

cual informa lo ocurrido en reunión 17.02.2023 donde se expusieron algunos 

requerimientos de los vecinos. 
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▪ Carta de fecha 22.02.2023 a nombre de Mario Paulsen Henríquez mediante la cual se 

solicita una hora en el gimnasio Toqui para entrenamiento de equipo de básquetbol 

local Grizzlis. 

 

Correspondencia Despachada: 

▪ Certificado N°35 de fecha 07.02.2023, aprobación suscripción del contrato de 

promesa compraventa de la casa del poeta Jorge Teillier Sandoval, propiedad ubicada 

en calle Saavedra N°342 Lautaro. 

▪ Certificado N°36 de fecha 07.02.2023, aprobación costos de operación y mantención 

del proyecto: “Reposición Veredas Calle Barros Arana entre Escuela Guacolda y 

Hospital (lado sur), Lautaro”. Por un costo anual de $1.645.500.- 

▪ Certificado N°37 de fecha 07.02.2023, aprobación adjudicación y suscripción y 

contrato de suministro “Repuestos y Servicios para Maquinaria Pesada de la 

Municipalidad de Lautaro” ID 4179-6-LE23 al oferente KOMATSU CHILE S.A., por un 

monto total disponible de $35.000.000.- 

▪ Certificado N°38 de fecha 07.02.2023, aprobación traslado de la Patente de Alcoholes 

a nombre de Fabiola Flores Mackenzie, con ubicación solicitada en Manuel Rodríguez 

N°08 

▪ Certificado N°39 de fecha 10.02.2023, aprobación otorgamiento Subvención Municipal 

con cargo al Presupuesto Municipal 2023, a la institución Cuerpo de Bomberos 

Lautaro por un monto de $40.000.000.- 

▪ Certificado N°40 de fecha 10.02.2023, rechazo autorización para celebrar contrato de 

Servicio de Producción Evento Show Aniversario Lautaro Pillanlelbún 2023.  

▪ Certificado N°41 de fecha 14.02.2023, aprobación adjudicación y suscripción de 

contrato licitación “Servicio de Producción Evento Show Aniversario Lautaro y 

Pillanlelbún año 2023”, al oferente SERVICIO DE PRODUCCION EVENTOS Y 

PUBLICIDAD ROGER BERNARDINO ORDENES PEÑA E.I.R.L., por un monto total 

de $122.999. 998.-  

 

 

PUNTO N° 3: CUENTA ALCALDE 
 

▪ El Alcalde (S) indica que cuando asumió el cargo hace tres meses, comenzó a 

planificar con su equipo y funcionarios municipales varios temas que se quieren 

comenzar a trabajar en el desarrollo de la comuna, no sólo en infraestructura, sino 

también en el desarrollo de las personas. Uno nace en una comuna, se desarrolla 

educacionalmente pero luego debe emigrar ya que no encuentra las expectativas 

laborales donde vive. Por eso se está trabajando en una propuesta para desarrollar el 

turismo, los emprendimientos, generar capacitación y tener seguridad, que es una de 

las primeras tareas que se comprometieron y que el concejo permitió y apoyó en la 

creación de la Dirección de Seguridad Ciudadana, que es la séptima comuna en Chile 

en contar con ella. Con todo lo que ha pasado en las emergencias se ha visto 

mermado el trabajo de la planificación. Para el sector rural se tenía planificado un 

apoyo a los caminos rurales, a cada reunión que se asiste con el equipo y algunos 

concejales que le han acompañado se les ha informado a la gente que producto de 

los incendios forestales y la perdida de familias vulnerables que han perdido todo no 

se ha logrado facilitar la maquinaria para el mejoramiento de caminos ya que se 

encuentran en terreno apoyando y colaborando en combatir los incendios. 

▪ Agradece al Gobierno actual del presidente Boric que por intermedio de sus 

autoridades se han tenido coordinaciones con la SEREMI de Gobierno, con el 
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delegado presidencial, el Director Regional de Vialidad y Director Provincial de 

CONAF. 

▪ Informa que ayer y hoy ha llegado ayuda en forraje para alimentación animal y hoy 

estuvo en terreno el delegado Presidencia, el SEREMI de Agricultura, el Subsecretario 

de Prevención del Delito y el Gobernador Regional. Agradece a los parlamentarios 

Rathgeb, García, Beltrán, Saffirio y Quintana y al equipo de concejales que apoyaron 

la entrega de subvención al Cuerpo de Bomberos por $40.000.000.- 

▪ El Alcalde (S) se refiere a la carta a la que se le dio lectura de la Junta de Vecinos 

Yalu, la cual expone un montón de pedidos que vienen de años. Le hace ruido esta 

solicitud y que hace algunas semanas se rechazó la propuesta de contratar delegados 

sectoriales para la comuna, los que precisamente estaría a cargo de cada petitorio 

según el sector. Propone que se replantee la contratación de delegados sectoriales 

en una próxima comisión de concejo.  

 

 

PUNTO N° 4: CUENTA COMISIONES  

4.1  COMISIÓN EDUCACIÓN Y FINANZAS 

Puntos de Tabla                                           Acuerdos 

 

 

 

1. Análisis sobre 
matriculas en 
espera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Siendo las 10:15 horas del 23 de febrero 2022, se inicia la reunión de 
Comisión de Educación y Finanzas, en la cual participan los concejales 
Pérez, Hauri, Llanos y Ortiz y la presencia del Coordinador DAEM 
Edison Tropa Sandoval y Encargado soporte DAEM Juan Pablo García 
Arias.  
 
El presidente de la comisión se refiere al tema atingente sobre las 
matrículas en espera. Muchos amanecieron la madrugada del 03 de 
enero situación que se ha comentado en este concejo y se espera que 
nunca más vuelva a ocurrir es el compromiso del alcalde Ricardo 
Jaramillo. 
 
Se solicita agregar un punto a la presente sesión que tiene relación a 
una respuesta a los apoderados de la Escuela Amelia Godoy Peña 
respecto al concurso público para director. 
 
El coordinador DAEM Édison Tropa indica que este es un tema 
importante para todos y como encargado de administrar los que 
ocurre con el sistema educativo de Lautaro y por supuesto las familias 
que sufren el problema de no poder encontrar matricula. 
 
Esto está dado por el sistema de admisión escolar y que establece 
distintos pasos a través de un sistema para poder reubicar a los 
estudiantes., el cual tiene distintas etapas que parte en el mes de agosto 
y que le van dando a los padres a postular en algún establecimiento de 
interés, cuando los sistemas fallan se llega a la instancia en que se 
encuentran los apoderados presentes, sin lograr un cupo es los 
establecimientos primero de su interés o bien no encontrar matricula 
en ningún establecimiento, sin lograr dar una respuesta. 
 
Se informa que cada establecimiento tiene una capacidad que está 
informada por Ley. 
 
Se indica que se presentó una propuesta al Ministerio para que se 
aumenten los cupos para este año lo que sería el primer esfuerzo. 
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Edison Tropa señala que cuando el sistema falla y nadie obtiene 
matricula, se abre un libro de registro, el cual es un libro oficial, 
revisado por la superintendencia y se tiene que completar en el mismo 
orden en que llegan las personas, eso es muy importante y como 
sostenedor se va a velar por ello. Si esto no se da se tomarán todas las 
acciones para que eso se corrija porque además si se llega alterar el 
libro de registro quien tiene que pagar la multa frente a la 
Superintendencia es el sostenedor. 
También se hace presente que los alumnos que no obtengan matricula 
en la comuna, pueden ser reubicados en establecimientos cercanos a 
la comuna de origen. 
 
Conclusión: Se realiza compromiso por parte del Coordinador 
DAEM en revisar y cotejar lista efectuada por los apoderados y el 
libro de registro efectuado por el establecimiento y asegurar el 
cupo a estos apoderados. 
 
La comunidad educativa de la Escuela Amelia Godoy solicita una 
explicación respecto al llamado a concurso público para el 
establecimiento con el cual se provee el cargo de Director, ya que la 
comunidad educativa en general no estaba al tanto de este cambio ya 
que la actual Directora Alejandra Coronado a logrado grandes avances 
para el establecimiento mejorando en gran manera los resultados 
académicos, levando de buena manera tanto a los docentes como a los 
padre y apoderas quienes están muy conformes con su trabajo. 
 
El Coordinador DAEM se refiere al procediendo con el cual fue tratado 
este concurso público para tres establecimientos de la comuna (Esc. 
Especial Ayelen, Esc. Amelia Godoy y Esc. Los Carrera). Este proceso 
fue dirigido por una empresa externa a la cual se le pagó un monto de 
$8.000.000.- por cada llamado a concurso. Ellos crearon un perfil para 
cada establecimiento, por el cual pasaron los 54 postulantes 
seleccionando a 14 personas; la siguiente etapa fue la entrevista por 
una comisión constituida por un representante de la alta dirección 
pública, un profesor de la comuna elegido por sorteo que debía cumplir 
ciertos requisitos y el Coordinador DAEM. Se estableció una fecha de 
entrevista para cada uno y un cuestionario con las mismas preguntas 
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para todos, luego cada uno de los integrantes de esta comisión 
asignaba una nota la cual fue ponderada y aquello entregó un listado 
con los mejores promedios el cual fue entregado al Alcalde.  
 
Se pone termino a la reunión a las 12:10 horas. 
 

 

 

4.2 COMISIÓN DE SALUD, MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO SOCIAL 

Puntos de 
Tabla 

Acuerdos 

 

1.-Analisis 
Traslado 
Patente de 
Alcohol a 
nombre de 
Virginia Isla 
Rebolledo. 

 

 

 

 

 

 

 

Siendo las 12:12 horas del 23.02.2023, se inicia la reunión de Comisión 
de Salud, Medio Ambiente y Desarrollo Social, en la cual participan los 
concejales Pérez, Hauri, Ortiz y  la presencia de la funcionaria del 
Depto. De Rentas y Patentes Romina Ortiz. 
 
Se indica que la presente solicitud corresponde a un traslado de 
patente a nombre de la señora Virginia Isla Rebolledo, giro Deposito de 
Bebidas Alcohólicas, ubicación actual Pasaje Ramon Jorquera N°808, 
lugar donde desea establecer Avenida Brasil N°81. 
 
-El Informe de la Dirección de Obras es factible a tal traslado. 
-El pronunciamiento de la Junta de Vecinos Pedro Aguirre Cerda es 
favorable. 
-El Informe de Carabineros NO es favorable ya que se encuentran 
varios tipos de eventos policiales siendo en su mayoría por violencia 
intrafamiliar, ingesta de bebidas alcohólicas en la vía pública e 
infracciones de tránsito.  
 
Conclusión:  Esta Comisión sugiere que se apruebe el traslado de 
patente de alcoholes a nombre de Virginia Isla Rebolledo.  
 
Se pone término a la reunión a las 12:12 horas 
 

 

4.3 COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA Y DESARROLLO ECONÓMICO LOCAL 
 

Puntos de 
Tabla 

Acuerdos 

1. Análisis 
solicitudes 
tala de tres 
árboles en 
diferentes 
sectores.  

Siendo las 12:17 horas del 23.02.2023, se inicia la reunión de comisión 
de Infraestructura y Desarrollo Económico Local, en la que participan 
los concejales Pérez, Hauri, y Ortiz y la presencia de la Encargada de 
Medio Ambiente Natalia Torres, Director de Obras don Eduardo Bustos 
e Iván Méndez ITO SECPLAN. 
 
Conclusión: Esta Comisión propone autorizar la tala de 2 árboles 
(Álamos). 
1 árbol (Palto) ubicado en edificio UDEL para el cual se sugiere la 
poda.   
1 árbol (Castaño) el cual se sugiere derivar a la Dirección Jurídica 
ya que propietaria de recinto donde está ubicado el árbol se opone 
a la poda y la tala.  

Se pone termino a la reunión a las 12:30 horas  
 



Acta de Concejo Municipal N° 82 del 23.02.2023 

Página 7 de 20 
 

En el público de la sala hay un grupo de personas que han manifestado exponer acerca 

de un tema, por lo que Alcalde (S) cede la palabra y se dirige al Concejo Municipal y 

audiencia la señora Gabriela Iluffi Rosales, Tesorera del Centro de Padres de la Escuela 

Amelia Godoy quienes señalan no estar de acuerdo con el concurso que se hizo para 

proveer el cargo de director del establecimiento. 

 

Manifiestan que la Directora actual lleva en el establecimiento más de cinco años y ha 

ha realizado muchos avances en el establecimiento, ella está en todas las actividades 

con los niños, en la escuela hay un alto número de niños con capacidades distintas y la 

idea es dejar a la persona que ha realizado una buena gestión la cual no está 

imposibilitada de poder ejercer, porqué remplazar a alguien que está haciendo un buen 

trabajo, no es solamente que logre un buen puntaje o que tenga grandes magister. Este 

cargo tiene mucho que ver con la empatía, relacionarse bien con las familias y con los 

niños. La comunidad educativa no está en contra de la persona que pueda llegar, pero 

es inexplicable que cambien a alguien que ya está haciendo su labor de directora de la 

mejor manera, ella merece continuar en el cargo. Se tiene entendido que la última 

palabra la tiene el sostenedor y como representante los apoderados solicitan que se 

pueda revocar el concurso publico  

 

El Concejal PÉREZ señala que es importante comunicarse mirando a los ojos, estas 

personas están solicitando de muy buena manera que se reconsidere esta situación, 

ellos quieren estar con su directora y le consta que en la Escuela Amelia Godoy Peña 

fue un colegio que nadie tomaba en cuenta y hoy se encuentra en la cima, si viene cierto 

existe un concurso público y quien decide sobre ese concurso es el Alcalde y los 

concejales tampoco están exigiendo pero si con mucho respeto le solicita de manera 

personal que sea reconsiderado. Es primera vez que los apoderados se presentan en 

sesión de concejo para defender a un director de establecimiento. Se manifiesta a favor 

de los apoderados, la directora Coronado es Lautarina y la nueva directora es de 

Temuco, si se está privilegiando que vengan personas de afuera a ocupar cargos tan 

importantes, está equivocado. 

 

El Coordinador DAEM Edison Tropa reitera que durante la mañana se conversó sobre 

este concurso público el cual fue llamado por alta dirección pública y que se realizó y se 

concretó en base a todos los plazos legales para este tipo de procesos. Se explicó la 

mecánica de como se realizó y como se llegó al nombramiento de quienes hoy día van 

a ser los directores de estos tres establecimientos que fueron concursados. 

 

Se sabe que cuando uno tiene relaciones personales o de trabajo y conlleva en el caso 

de un establecimiento una gestión con los hijos se genera apego. Nadie está poniendo 

en duda las características profesionales y personales hasta hoy día de la señora 

Alejandra Coronado, simplemente se realizó un proceso normado, el cual partió hace 

unos meses y que pasó por pedir el apoyo a la alta dirección pública para elegir a los 

directores para los establecimientos de la comuna, en este caso a tres. La Alta Dirección 

Pública define a una consultora con la cual se debe trabajar y el municipio debe contratar. 

Esa consultora realiza un estudio de la comuna y de la comunidad educativa y del 

contexto del establecimiento y en base a eso se elabora un perfil. Dicho eso se llama al 

concurso, donde se presentaron 54 personas, de las cuales 14 sintonizaron con los 

perfiles definidos para los establecimientos. En base a una comisión local constituida por 

tres personas, un representante de la alta dirección pública, un profesor quien debía 

cumplir con ciertos requisitos y el coordinador DAEM, se determinó una cantidad de 
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preguntas, cada uno puso una nota, se hizo un promedio y en base a eso se hizo una 

escala. El Alcalde optó por nombrar a los que obtuvieron los mejores rendimientos en 

cada uno de los establecimientos en concurso. Es así como eso ya se notificó y se 

cumplió el plazo legal que debía cumplir el Alcalde y que es una vez el Alcalde es 

notificado del resultado, tiene cinco días para responder, el ya cumplió, respondió, 

nombró a las personas, las que ya fueron comunicadas y eso hoy día si se revoca tiene 

consecuencias adversas. Este no es un tema que se pueda resolver por voluntades, hoy 

se debe concentrar en quienes son los nombrados para estar a cargo de los 

establecimientos. Se reitera que la señora Alejandra Coronado tiene sus méritos, pero 

ella estuvo concursando con personas que también tienen los suyos y que tienen 

compatibilidad con el contexto de este establecimiento, son personas con experiencia. 

Por ejemplo, que es la directora nombra a partir del 1 de marzo es la señora Margot 

Riquelme quien viene del colegio Andrés Bello de Temuco el cual está calificado en la 

escala de desempeño de establecimiento está en nivel medio. Se espera que la nueva 

directora tenga el apoyo de la comunidad educativa y de los padres y apoderados, quien 

será un aporte a la comunidad.  

 

El Alcalde (S) señala que siempre estará llano a poder escuchar a las personas que 

asisten al concejo o fuera de este lugar. Lo que se hizo fue tomar la propuesta realizada 

por la comisión y esos fueron los resultados. Solicita al Director Jurídico informar las 

consecuencias si la decisión tomada fuera cambiada.      

 

El Director de Asesoría Jurídica Raúl Henríquez reitera que aquí no hay nada en contra 

de una persona en particular, aquí se vivió un proceso técnico, objetivo iniciado por la 

anterior administración. La decisión debía tomarse en base a este análisis técnico e 

imparcial. Si se analizan los antecedentes se pude percibir que la directora mencionada 

quedó en cuarto lugar y precisamente esta decisión ha sido técnica no política lo que 

llevó a elegir a las primeras mayorías en este proceso. Y ese proceso hoy está cerrado 

porque ya fue notificada la persona quien aceptó el cargo teniendo un derecho adquirido 

para ella. La única forma seria renunciando a esta adjudicación y en ese entendido el 

Alcalde podría elegir a otro seleccionado. Pero si existiera un vicio de legalidad la 

dirección jurídica se compromete a revisar los antecedentes.  

 

El Concejal PÉREZ insiste y compromete que la respuesta jurídica pueda ser lo antes 

posible para la tranquilidad de los padres y apoderados de la Escuela Amelia Godoy 

Peña, entregando una respuesta positiva o negativa.  

 

El Director Jurídico indica que la próxima semana se entregará una respuesta.  

 

 

PUNTO N°5: INCIDENTES 

 

Concejal Mario Pérez Rebolledo 

▪ El Concejal PEREZ solicita informe de recaudación show aniversario. 

▪ Solicita informe sobre proyecto de un futuro Liceo Los Castaños en Pillanlelbún, 

pensando en la problemática que viven los apoderados donde muchos han quedado 

sin cupo para sus alumnos y este proyecto podría ser una solución. 

▪ Manifiesta preocupación ya que dirigente del sector Malpichahue de la comunidad 

Pancho Cayuqueo, detrás de la escuela hacia el sur, han solicitado maquinaria 

desbrozadora para limpieza de camino.  



Acta de Concejo Municipal N° 82 del 23.02.2023 

Página 9 de 20 
 

 

Don Edison Tropa indica que se está realizando limpieza de todos recintos de 

establecimientos rurales en base al contrato de suministro del departamento; también 

se está realizando trabajo de cortafuego con un contrato de trato directo con un 

proveedor local. 

 

Respecto a la idea de habilitar nuevos espacios en el establecimiento, para solicitar 

una modificación al reconocimiento oficial para el Liceo Los Castaños que hoy solo 

tiene el nombre ya que es una escuela de educación básica, pudiera ampliar sus 

niveles a educación media. El proyecto pasaba por construir dos nuevas salas, pero 

solo eso. En esas condiciones se conversó con la comunidad educativa, el director y 

su consejo escolar y llegaron a la conclusión de que no están en avanzar en esa vía, 

en lo principal porque la instalación de solo dos nuevas salas que era con 

financiamiento municipal, no proveía de otras condiciones que son necesarias para 

desarrollar un proceso educativo de calidad, es decir no considera aumento en 

espacio para profesores, no considera aumento en espacio para baños, en general si 

se compara lo que se está ofreciendo a la gente de Pillanlelbún con la educación 

media es un cielo de diferencia con lo que se va a ofrecer a través del nuevo Liceo 

Jorge Teillier. Es por ello que se está trabajando para mejorar la cobertura y oferta en 

matricula en la comuna, es avanzar en un presupuesto con algunas mejoras al edificio 

del Liceo Politécnico lo que permitirá ampliar espacios y mejorar la parte eléctrica del 

establecimiento para que este pueda recibir un cambio en su reconocimiento oficial y 

albergar a 217 estudiantes más. El que la localidad de Pillanlelbún tenga un liceo hoy 

pasa por un proyecto de mayor envergadura y mayor plazo porque si en el fondo se 

quiere dar calidad de educación y de manera transversal y de manera pareja en toda 

la comuna se debe apuntar a crear establecimientos como son los necesarios para 

entregar educación de calidad y con dignidad.        

 

▪ El Concejal PÉREZ consulta por el trasporte escolar año 2023 urbano y rural se 

encuentra disponible para los alumnos. 

 

El Coordinador DAEM Edison Tropa señala que efectivamente se hubiese querido que 

la licitación estuviera disponible para el mes de enero, más o menos cumpliendo con 

todos los plazos recién hubiese estado sido adjudicada antes del inicio escolar, pero 

lamentablemente se encontraron con que la información técnica para calcular el monto 

y los recorridos no estaba disponible, no estaba construida, no estaba sistematizada. 

Entonces se tomó todo el mes de enero para realizar todos los recorridos de tal 

manera de tener identificado la distancia de cuarenta recorridos que están 

proyectados para este año. Lo que se proyecta es que al menos en el mes de marzo 

se va desarrollar en modalidad de trato directo y se espera que la primera quincena 

de abril esté operativa la licitación. 

 

▪ El Concejal PÉREZ solicita informe de los antecedentes de concurso DAEM y además 

se haga entrega de todas las contrataciones realizadas en este periodo para la 

municipalidad y departamento de salud.             

 

Concejal Erwin Hauri Madariaga 

▪ El Concejal HAURI solicita que una vez que se traslade el liceo Jorge Teillier, no se 

abandone esas dependencias y evaluar la posibilidad de implementar algún liceo 

técnico agrícola en ese lugar. 
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▪ Solicita la reparación y mejoramiento de luminarias en plaza Montebruno. 

 

▪ Manifiesta que participó de la entrega de viviendas en sector Guacolda. Se sabe que 

la municipalidad tiene un plan maestro para ese sector, solicita que se pueda realizar 

presentación de este proyecto. 

 

▪ Señala reiterar solicitud de demarcación del puente viejo. 

 

▪ Informa que parte de la comisión visitó el hangar en el Parque Isabel Riquelme donde 

se pudo percatar varias maquinarias, y se conoce la intención de realizar remate 

municipal. Al respecto Director de Operaciones plantea la necesidad de una nueva 

retroexcavadora y aumentar la maquinaria para limpieza de caminos, también se 

solicitó la tala de árboles ubicados en este lugar que causan un peligro ya que pueden 

caer sobre un vehículo.   

 

Concejal Germán Ortiz Erices 

▪ El Concejal ORTIZ se refiere las malas condiciones del gimnasio de Pillanlelbún en 

cuanto a los baños y llaves que no funcionan. 

 

El Alcalde (S) señala que es lamentable lo que ocurre con el gimnasio de Pillanlelbún 

al igual que otras infraestructuras que en muy poco tiempo dejan de funcionar.   

 

▪ El Concejal ORTIZ solicita retirar letrero ubicado a la salida del puente nuevo para que 

pueda ser reutilizado invitando a los turistas a pasar al parque Isabel Riquelme.  

 

El Jefe de Gabinete indica que mañana se instalará nuevo letrero, el cual reitera la 

invitación a los turistas y ciudadanos a visitar el parque. 

 

▪ El Concejal ORTIZ comenta que los comerciantes que se inscribieron en la Trilla a 

Yegua Suelta le han manifestado que desde la municipalidad se les ha llamado para 

realizar el cobro de participación por segunda vez.Le parece raro que si estos no 

trabajaron en la primera fecha tengan que volver a pagar. 

 

El Administrador Municipal comenta que los permisos pagados de la primera fecha de 

trilla la cual fue suspendida fueron depositados, reintegrados a las personas. Y las 

personas que participaran de esta trilla reprogramada efectivamente deben volver a 

cancelar.  

 

▪ El Concejal ORTIZ consulta por el dinero gastado en la adquisición de producto mata 

polvo el cual fue aplicado en calle aledaña al cementerio, costanera y parque, el cual 

no tuvo la efectividad que se esperaba, tuvo muy poca durabilidad. 

 

La Jefa de Depto. de Medio Ambiente indica que antiguamente el producto mata polvo 

que se utilizaba tenía un alto contenido de petróleo, por supuesto que lograban que el 

polvo no llegara a están en suspensión. Ahora la normativa cambio respecto de la 

elaboración de este producto, porque sabes que si se arroja aceite a un suelo que 

esta descubierto y luego vienen las lluvias todo esto infiltra llegando a las napas 

subterráneas y contamina las aguas. Por tanto, por normativa se debe aplicar este 

producto que valle con una temática ambiental, por supuesto este producto no es igual 
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de bueno, pero si cumple su función, por lo que se podría aplicar con mayor frecuencia 

mata polvo.    

 

▪ El Concejal ORTIZ felicita la mantención y cuidado de la piscina municipal. 

 

▪ Solicita que se pueda apoyar al equipo deportivo Millaray de la localidad de 

Pillanlelbún quienes participaran de encuentro deportivo en la comuna de Lautaro el 

día domingo. 

 

▪ Manifiesta el mal estado de veredas de calle Freire y solicita evaluar algún proyecto 

para ese sector. 

 

▪ Se refiere al que señala sería un exceso de trabajo de funcionarios que realizan la 

recolección de residuos en la comuna, a quienes no se les cancela horas extras y 

menos un viatico. 

 

▪ Respecto a petición del Alcalde sobre poner en tabla la contratación de sectoriales, 

señala que está dispuesto para evaluarlo nuevamente ya que ahora se conoce cuál 

sería su función. 

 

▪ Agradece la entrega de ayuda a los sectores rurales, gente que tanto necesita 

producto de esta catástrofe que hasta el día de hoy les afecta.          

 

Concejal Aurelio Llanos Espinoza 

▪ El Concejal LLANOS felicita a los Directores de Departamentos Municipales quienes 

tiene la buena voluntad en responder los requerimientos que ha realizado. 

 

▪ Solicita que se pueda considerar a los comerciantes ambulantes lautarinos, para que 

puedan tener más facilidad y flexibilidad en sus ventas, ya que muchos se le han 

acercado realizando reclamos por partes que se les ha cursado.     

 

 

PUNTO N°6: TRASLADO DE PATENTE DE ALCOHOLES A AV. BRASIL N°81 A 

NOMBRE DE LA CONTRIBUYENTE VIRGINIA ISLA REBOLLEDO 

 

Se indica que la Comisión de Salud, Medio Ambiente y Desarrollo Social analizó los 

antecedentes correspondientes a la solicitud de traslado a nombre de Virginia Isla 

Rebolledo, sugiriendo al pleno que sea aprobado el traslado solicitado.   

 

Se somete a votación       
 

CUADRO DE VOTACIÓN     VOTO 
ALCALDE (S) RICARDO JARAMILLO GALINDO APRUEBO 
CONCEJAL MARIO PEREZ REBOLLEDO APRUEBO 
CONCEJAL ERWIN HAURI MADARIAGA   APRUEBO 
CONCEJAL AURELIO LLANOS ESPINOZA APRUEBO 
CONCEJAL GERMAN ORTIZ ERICES APRUEBO 

 

El Concejo Municipal por unanimidad aprueba el traslado de la Patente de Alcoholes, 

que seguidamente se indica: 
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Nombre: Virginia Isla Rebolledo   

Giro: Deposito de Bebidas Alcohólicas 

Ubicación actual: Pasaje Ramon Jorquera N°808 

Ubicación solicitada: Avenida Brasil N°81 

 

PUNTO N°7: AUTORIZACIÓN TALA DE ÁRBOLES SEGÚN DETALLE ANALIZADO 

EN COMISIÓN. 

 

La Comisión de Infraestructura y Desarrollo Económico analizó las solicitudes y propone 

al pleno aprobar la tala y poda de árboles en diferentes sectores.  

 
El Concejo Municipal por unanimidad se aprobó la tala y poda de tres árboles en 

diferentes sectores, según el siguiente detalle: 

 Cantidad  Ubicación  

Tala de 2 árboles 

(álamos)  

▪ Calle Eduardo Jequier intersección entre Barros Arana y Pedro 

León Gallo.  

▪ Acceso nororiente del puente viejo, rivera Rio Cautín.  

Poda de 1 árbol 

(palto)  

▪ Avda. O’Higgins con Manuel Montt (UDEL)  

 

 

 

PUNTO N°8: ADJUDICACIÓN Y SUSCRIPCIÓN CONTRATO LICITACIÓN “CIERRE 

PERIMETRAL Y SUPERFICIE CANCHA SEGURO Y ULTRACAUTIN, LAUTARO” 

ID4179-3LE23 

 

El asesor urbanista de SECPLAN Eduardo de la Sierra expone el Informe de Evaluación 

de la Licitación Pública “Reposición Cierre Perimetral y Superficie Cancha Seguro Social 

y Ultra cautín, Lautaro”. 

 

Oferentes Participantes: 

 
 

Análisis de las ofertas: 

 
 

Resumen Adjudicación: 
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La Comisión propone adjudicar la licitación pública al oferente INGENIERIA Y 

CONSTRUCCION LAS VIOLETAS SPA 

 

Se somete a votación       
 

CUADRO DE VOTACIÓN     VOTO 
ALCALDE (S) RICARDO JARAMILLO GALINDO APRUEBO 
CONCEJAL MARIO PEREZ REBOLLEDO APRUEBO 
CONCEJAL ERWIN HAURI MADARIAGA   APRUEBO 
CONCEJAL AURELIO LLANOS ESPINOZA APRUEBO 
CONCEJAL GERMAN ORTIZ ERICES APRUEBO 

 

El Concejo Municipal por unanimidad se aprueba la adjudicación y suscripción de 

contrato de la licitación “Reposición Cierre Perimetral y Superficie Cancha Seguro 

Social y Ultracautín, Lautaro” ID 4179-3-LE23 al oferente INGENIERIA Y 

CONSTRUCCION LAS VIOLETAS SPA, por un monto total de $24.723.678.- 

(veinticuatro millones setecientos veintitrés mil seiscientos setenta y ocho pesos), 

por un plazo de ejecución de 120 días. 

 

 

PUNTO N°9:  ADJUDICACIÓN Y SUSCRIPCIÓN CONTRATO LICITACIÓN 

“REPOSICIÓN VEREDAS CALLE MANUEL RODRÍGUEZ ENTRE BILBAO Y 

SAAVEDRA DE LAUTARO”, 2° LLAMADO ID 4179-10-LE23 

 

El asesor urbanista de SECPLAN Eduardo de la Sierra expone el acta de evaluación de 

la Licitación “Reposición Veredas Calle M. Rodríguez entre F. Bilbao y C. Saavedra” 2° 

Llamado. 

 

Oferentes Participantes: 
 

 
 

Criterios de Evaluación: 

 
 

Resumen Adjudicación: 

 
La Comisión Evaluadora propone adjudicar la licitación al oferente CONSTRUCTORA 

SANTA FE LTDA por un plazo de ejecución de 135 días, por un monto de $58.093.214.- 
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Se somete a votación       
 

CUADRO DE VOTACIÓN    VOTO 
ALCALDE (S) RICARDO JARAMILLO GALINDO APRUEBO 
CONCEJAL MARIO PEREZ REBOLLEDO APRUEBO 
CONCEJAL ERWIN HAURI MADARIAGA   APRUEBO 
CONCEJAL AURELIO LLANOS ESPINOZA APRUEBO 
CONCEJAL GERMAN ORTIZ ERICES APRUEBO 

 

El Concejo Municipal por unanimidad aprueba la adjudicación y suscripción de 

contrato de la licitación “Reposición vereda calle M. Rodríguez entre F. Bilbao y C. 

Saavedra de Lautaro, 2° llamado” ID 4179-10-LE23 al oferente CONSTRUCTORA 

SANTA FE LTDA., por un monto total de $58.093.214.- (cincuenta y ocho millones 

noventa y tres mil doscientos catorce pesos), por un plazo de ejecución de 135 días 

 

 

PUNTO N°10: ADJUDICACIÓN Y SUSCRIPCIÓN CONTRATO LICITACIÓN 

“REPOSICIÓN VEREDAS CALLE MANUEL RODRÍGUEZ ENTRE SAAVEDRA Y 

PEDRO AGUIRRE CERDA DE LAUTARO” 2°LLAMADO ID 4179-9-LE23 

 

El asesor urbanista de SECPLAN Eduardo de la Sierra expone el acta de evaluación de 

la Licitación “Reposición Veredas Calle M. Rodríguez entre C. Saavedra y P. A. Cerda 

de Lautaro” 2° Llamado.  

 

Oferentes Participantes: 

 
Criterios de Evaluación: 

 
 

Resumen Adjudicación: 

 
 

La Comisión Evaluadora propone adjudicar la licitación pública al oferente 

CONSTRUTORA SANTA FE LTDA. Por un plazo de ejecución de 135 días por un monto 

de $58.962.051.- 
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Se somete a votación       
 

CUADRO DE VOTACIÓN     VOTO 
ALCALDE (S) RICARDO JARAMILLO GALINDO APRUEBO 
CONCEJAL MARIO PEREZ REBOLLEDO APRUEBO 
CONCEJAL ERWIN HAURI MADARIAGA   APRUEBO 
CONCEJAL AURELIO LLANOS ESPINOZA APRUEBO 
CONCEJAL GERMAN ORTIZ ERICES APRUEBO 

 

El Concejo Municipal por unanimidad aprueba la adjudicación y suscripción de 

contrato de la licitación “Reposición veredas calle M. Rodríguez entre C. Saavedra 

y Pedro Aguirre Cerda Lautaro, 2° llamado” ID 4179-9-LE23 al oferente 

CONSTRUCTORA SANTA FE LTDA., por un monto total de $58.962.051.- (cincuenta 

y ocho millones novecientos sesenta y dos mil cincuenta y un pesos), por un plazo de 

ejecución de 135 días. 

 

 

PUNTO N°11: SUSCRIPCIÓN CONTRATO DE ARRENDAMIENTO DE INMUEBLE 

DE MATTA ESQUINA CARRERA PARA SERVICIOS MUNICIPALES, QUE EXCEDE 

EL PERIODO ALCALDICIO 

 

El Director de Asesoría Jurídica expone informe respecto de la solicitud de la 

Administración Municipal para celebrar contrato de arrendamiento con relación al 

inmueble urbano, ubicado en calle Matta esquina Carrera de la comuna de Lautaro, por 

el plazo de 5 años y para ser destinado al funcionamiento de servicios municipales. 

 

Según certificado emitido por el Conservador de Bienes Raíces de Lautaro, el dominio 

sobre los lotes fusionados se encuentra actualmente vigente a nombre del Sr. Catrian 

Platero y los inmuebles no están afectos a hipotecas, gravámenes, litigios y embargos 

de ninguna naturaleza. 

 

Consultado al Director de Administración y Finanzas, ha informado que la Municipalidad 

cuenta con disponibilidad financiera para asumir las obligaciones derivadas del contrato 

de arrendamiento, considerando un renta mensual ascendente a la suma de 

$1.500.000.-, a convertirse en UF según el valor de la unidad a la fecha del contrato, 

con un plazo de vigencia de 5 años a contar de su celebración. 

 

Como el contrato excede el actual periodo alcaldicio, corresponde de acuerdo a la Ley 

Orgánica de Municipalidades que este contrato sea aprobado por el Concejo para ser 

celebrado con don Andrés Catrian Platero.  

 

Se somete a votación       
 

CUADRO DE VOTACIÓN VOTO 
ALCALDE (S) RICARDO JARAMILLO GALINDO APRUEBO 
CONCEJAL MARIO PEREZ REBOLLEDO APRUEBO 
CONCEJAL ERWIN HAURI MADARIAGA   APRUEBO 
CONCEJAL AURELIO LLANOS ESPINOZA APRUEBO 
CONCEJAL GERMAN ORTIZ ERICES APRUEBO 

 

El Concejo Municipal por unanimidad cumpliendo así con los 2/3 exigidos por el articulo 

65 letra j) de la Ley 18.695 para contratos de más de 500 UTM que comprometan al 
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municipio por el plazo que exceda el periodo alcaldicio, aprueba el contrato de 

arrendamiento con don Andrés Catrián Platero, respecto del inmueble ubicado en 

calle Matta esquina Carrera de la comuna de Lautaro, el cual será destinado al 

funcionamiento de servicios municipales, por un periodo de 5 años, considerando 

una renta mensual de $1.500.000.- expresadas en Unidades de Fomento 

correspondiente al mes del pago de cada renta. 

 

 

PUNTO N°12: CONSULTA POR DESIGNACIÓN DE SEGUNDO ORDEN DE 

SUBROGANCIA DEL ALCALDE EN VIRTUD DEL ARTÍCULO 62 INCISO PRIMERO 

DE LA LEY 18.695 

 

El Director e Asesoría Jurídica Raúl Henríquez indica que de acuerdo al artículo 62 de la 

Ley 18.695 existe un orden natural, legal de la subrogancia del señor Alcalde, en este 

caso corresponde a los funcionarios que le siguen en orden jerárquico a excepción del 

Juez de Policía Local, que en el caso de la Municipalidad de Lautaro corresponde por 

orden natural al Administrador Municipal y luego al Director de Administración y 

Finanzas. 

 

Se propone cambiar este orden natural y legal previa consulta al Concejo Municipal y por 

lo cual se propone y se informa que este orden se altera de la siguiente forma: 

1° Administrador Municipal 

2° Director de Desarrollo Comunitario 

 

Cono la ley usa la expresa “previa consulta al concejo” no se vota este punto, 

cumpliéndose con lo que señala la ley. 

 

 

PUNTO N°13: AUTORIZACIÓN COMETIDO AL EXTRANJERO DE LOS 

CONCEJALES PÉREZ, HAURI y LLANOS, PARA CAPACITACIÓN EN PARAGUAY 

ENTRE EL 28 DE FEBRERO Y EL 04 DE MARZO 

 

El Secretario Municipal Sergio Zúñiga indica que este curso de capacitación se refiere a 

Intercambio de Experiencias con autoridades Guaranies responsabilidad comunal para 

una eficiente gestión a nivel de gobierno local (Municipios del Paraguay) Áreas: Rol del 

Concejal, Medio Ambiente, Socios/Comunitarias, Turísticas, Culturales y Fomento 

Productivo.  

 

Esto se desarrollará durante los días 28 de febrero al 04 de marzo en Paraguay. 

 

Se somete a votación       
 

CUADRO DE VOTACIÓN VOTO 
ALCALDE (S) RICARDO JARAMILLO GALINDO APRUEBO 
CONCEJAL MARIO PEREZ REBOLLEDO APRUEBO 
CONCEJAL ERWIN HAURI MADARIAGA   APRUEBO 
CONCEJAL AURELIO LLANOS ESPINOZA APRUEBO 
CONCEJAL GERMAN ORTIZ ERICES APRUEBO 

 

El Concejo Municipal por unanimidad aprueba autorizar la salida del país de los 

concejales Mario Pérez Rebolledo, Erwin Hauri Madariaga y Aurelio Llanos 
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Espinoza, para participar en el Curso “Intercambio de experiencias con autoridades 

guaraníes, responsabilidad comunal para una eficiente gestión a nivel de gobierno local 

(Municipio de Paraguay), a realizarse entre los días 28 de febrero al 04 de marzo en 

Paraguay. 

 

 

PUNTO N°14: REPROGRAMACIÓN SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO DEL 

JUEVES 02 DE MARZO 

 

Se indica que esta reprogramación de las sesiones de Concejo se debe a que se 

encontrarán tres concejales fuera del país y no estarían para el primer jueves del mes de 

marzo que corresponde al 02 de marzo el primer concejo ordinario que se tendría que 

reprogramar. 

 

Para ello se propone que las sesiones ordinarias del próximo se reprogramen para el 

jueves 9, jueves 16 y jueves 23 de marzo a las 15:00 horas  

 

Se somete a votación       
 

CUADRO DE VOTACIÓN     VOTO 
ALCALDE (S) RICARDO JARAMILLO GALINDO APRUEBO 
CONCEJAL MARIO PEREZ REBOLLEDO APRUEBO 
CONCEJAL ERWIN HAURI MADARIAGA   APRUEBO 
CONCEJAL AURELIO LLANOS ESPINOZA APRUEBO 
CONCEJAL GERMAN ORTIZ ERICES APRUEBO 

 

El Concejo Municipal por unanimidad aprueba reprogramar el concejo ordinario 

correspondiente al jueves 02 de marzo quedando este para el jueves 23 de marzo, 

en el mismo horario.  

Así las fecha y horas de las sesiones ordinarias del Concejo Municipal para el mes de 

marzo del 2023 quedan programadas según el siguiente detalle: 

 

 MARZO  DIA  HORA  

1° sesión ordinaria  9  15:00  

2° sesión ordinaria  16  15:00  

3° sesión ordinaria  23  15:00  

 

 

PUNTO N°15: ADJUDICACIÓN Y CONTRATO  LICITACIÓN SUMINISTRO 

ALIMENTACIÓN PARA TRUCHAS DE LA PISCICULTURA DE LA MUNCIPALIDAD 

DE LAUTARO, ID 4179-20-LE23 (agregado) 
 

La profesional del Depto. de Compras Públicas Natalia Rodríguez quien expone el 

Informe de la Comisión Evaluadora para el “Suministro Alimentación para Truchas de las 

Piscicultura de la Municipalidad de Lautaro”.  
 

Comisión Evaluadora: 
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Fuente de financiamiento; Presupuesto Municipal disponible d $35.400.000.- 

 

Participante de la Licitación: 

 
 

Criterios de Evaluación: 

 
 

Resumen Adjudicación: 

 
 

La Comisión Evaluadora propone adjudicar la licitación pública al oferente AGROFENI 

LTDA. Por un monto de $35.400.000.- por un periodo de 12 meses. 

Se somete a votación       
 

CUADRO DE VOTACIÓN    VOTO 
ALCALDE (S) RICARDO JARAMILLO GALINDO APRUEBO 
CONCEJAL MARIO PEREZ REBOLLEDO APRUEBO 
CONCEJAL ERWIN HAURI MADARIAGA   APRUEBO 
CONCEJAL AURELIO LLANOS ESPINOZA APRUEBO 
CONCEJAL GERMAN ORTIZ ERICES APRUEBO 

 



Acta de Concejo Municipal N° 82 del 23.02.2023 

Página 19 de 20 
 

El Concejo Municipal por unanimidad aprueba la adjudicación y suscripción de 

contrato de la licitación “Suministro Alimentación para Truchas de la Piscicultura 

de la Municipalidad de Lautaro” ID 4179-20-LE23 al oferente AGROFENIX LTDA., por 

un monto total de $35.400.000.- (treinta y cinco millones cuatrocientos mil pesos) IVA 

incluido, por un periodo de 12 meses. 

 

Se puso hora de termino a la reunión a las 18:06 horas. 

 

 

RESUMEN DE LOS ACUERDOS 

 

1. El Concejo Municipal por unanimidad aprueba el traslado de la Patente de 

Alcoholes, que seguidamente se indica: 
 

Nombre: Virginia Isla Rebolledo   

Giro: Deposito de Bebidas Alcohólicas 

Ubicación actual: Pasaje Ramon Jorquera N°808 

Ubicación solicitada: Avenida Brasil N°81 

 

2. El Concejo Municipal por unanimidad se aprobó la tala y poda de tres árboles en 

diferentes sectores, según el detalle expuesto y que consta en esta acta. 

 

3. El Concejo Municipal por unanimidad se aprueba la adjudicación y suscripción 

de contrato de la licitación “Reposición Cierre Perimetral y Superficie Cancha 

Seguro Social y Ultracautín, Lautaro” ID 4179-3-LE23 al oferente INGENIERIA Y 

CONSTRUCCION LAS VIOLETAS SPA, por un monto total de $24.723.678.- 

(veinticuatro millones setecientos veintitrés mil seiscientos setenta y ocho 

pesos), por un plazo de ejecución de 120 días. 

 

4. El Concejo Municipal por unanimidad aprueba la adjudicación y suscripción de 

contrato de la licitación “Reposición vereda calle M. Rodríguez entre F. Bilbao y 

C. Saavedra de Lautaro, 2° llamado” ID 4179-10-LE23 al oferente 

CONSTRUCTORA SANTA FE LTDA., por un monto total de $58.093.214.- 

(cincuenta y ocho millones noventa y tres mil doscientos catorce pesos), por un plazo 

de ejecución de 135 días 

 

5. El Concejo Municipal por unanimidad aprueba la adjudicación y suscripción de 

contrato de la licitación “Reposición veredas calle M. Rodríguez entre C. 

Saavedra y Pedro Aguirre Cerda Lautaro, 2° llamado” ID 4179-9-LE23 al oferente 

CONSTRUCTORA SANTA FE LTDA., por un monto total de $58.962.051.- 

(cincuenta y ocho millones novecientos sesenta y dos mil cincuenta y un pesos), por 

un plazo de ejecución de 135 días. 

 

6. El Concejo Municipal por unanimidad cumpliendo así con los 2/3 exigidos por el 

articulo 65 letra j) de la Ley 18.695 para contratos de más de 500 UTM que 

comprometan al municipio por el plazo que exceda el periodo alcaldicio, aprueba el 

contrato de arrendamiento con don Andrés Catrián Platero, respecto del inmueble 

ubicado en calle Matta esquina Carrera de la comuna de Lautaro, el cual será 

destinado al funcionamiento de servicios municipales, por un periodo de 5 años, 
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considerando una renta mensual de $1.500.000.- expresadas en Unidades de 

Fomento correspondiente al mes del pago de cada renta. 

 

7. El Concejo Municipal por unanimidad aprueba autorizar la salida del país de los 

concejales Mario Pérez Rebolledo, Erwin Hauri Madariaga y Aurelio Llanos 

Espinoza, para participar en el Curso “Intercambio de experiencias con autoridades 

guaraníes, responsabilidad comunal para una eficiente gestión a nivel de gobierno 

local (Municipio de Paraguay), a realizarse entre los días 28 de febrero al 04 de 

marzo en Paraguay. 

 

8. El Concejo Municipal por unanimidad aprueba reprogramar el concejo ordinario 

correspondiente al jueves 02 de marzo quedando este para el jueves 23 de 

marzo, en el mismo horario.  

Así las fecha y horas de las sesiones ordinarias del Concejo Municipal para el mes de 

marzo del 2023 quedan programadas según el siguiente detalle: 
 

         MARZO    DIA   HORA  

1° sesión ordinaria  9 15:00  

2° sesión ordinaria  16 15:00  

3° sesión ordinaria  23 15:00  

 

9. El Concejo Municipal por unanimidad aprueba la adjudicación y suscripción de 

contrato de la licitación “Suministro Alimentación para Truchas de la 

Piscicultura de la Municipalidad de Lautaro” ID 4179-20-LE23 al oferente 

AGROFENIX LTDA., por un monto total de $35.400.000.- (treinta y cinco millones 

cuatrocientos mil pesos) IVA incluido, por un periodo de 12 meses. 

 

 

Ricardo Jaramillo Galindo 

   Alcalde de Lautaro (S) 

 Presidente Concejo Municipal 

 

 

Mario Pérez Rebolledo         Erwin Hauri Madariaga 

 Concejal de Lautaro            Concejal de Lautaro 

   

 

Aurelio Llanos Espinoza            Germán Ortiz Erices 

  Concejal de Lautaro                                Concejal de Lautaro 

 

 

                    

 

Secretario Municipal 

Ministro de Fe 
El Secretario Municipal que suscribe certifica que la presente acta se encuentra firmada en formato papel 

por cada uno de los miembros del Concejo Municipal, la que suscribieron luego de ser aprobada en sesión 

ordinaria N° 88 de fecha 20.04.2023. 
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